

CTXT necesita **15.000** socias/os para seguir creciendo. [Suscríbete a CTXT](#)

IAS / EDITORIALES >

EDITORIAL

La Europa de los asesinos

5/10/2023

DERIVA EUROPEA



UE: Ultraderechización Europea. / **Pedripol**

En CTXT podemos mantener nuestra radical independencia gracias a que las suscripciones suponen el 70% de los ingresos. No aceptamos "noticias"

PUBLICIDAD

patrocinadas y apenas tenemos publicidad. Si puedes apoyarnos desde 3 euros mensuales, suscríbete aquí

El ministro español del Interior está sacando pecho por haber logrado cerrar un acuerdo de las principales capitales europeas para lo que se ha llamado el pacto migratorio. Tras la crisis de 15, con la llegada masiva de refugiados sirios huyendo de la guerra, la Unión Europea adoptó una serie de medidas, ineficaces en su mayoría, que ahora se quieren reformar. Tras registrarse al menos 27.000 muertes en el Mediterráneo en los últimos diez años, Europa busca dar una nueva vuelta de tuerca a su política migratoria, regular la recepción inmediata de inmigrantes, y compartir el esfuerzo entre todos los países de la Unión.

¡embargo, el pacto se basa una vez más en una aproximación fallida al fenómeno migratorio. La crisis migratoria ya no es una crisis. La emigración no regulada es una realidad constante, que no va a terminar nunca, con la que hay que convivir y a la que deben adaptarse nuestros sistemas democráticos. Y solo hay dos maneras democráticas y decentes de hacerlo: combatiendo las

PUBLICIDAD

causas profundas que originan las migraciones desde el Sur global, y poniendo el foco en el escrupuloso respeto a los derechos humanos.

La falta de vías seguras de emigración –que tampoco se aborda ora– está, en gran medida, en el origen de la decisión desesperada de miles de personas que se echan al mar en embarcaciones precarias tratando de llegar a Europa. Las guerras, hambre, la dinámica extractivista y el caos climático provocan expulsión de cada vez más personas de sus territorios. La posibilidad de conseguir un visado y de emigrar legalmente va a que lo intenten de cualquier modo posible. Nadie se mete ni sus hijos en una barca inestable y se arriesga a perder la vida en una travesía incierta si tiene otro remedio.

El nuevo pacto europeo, por supuesto, ni siquiera se plantea cómo tratar de mitigar esas situaciones, y tampoco garantiza que se vaya a proceder efectivamente al reparto de las personas recién llegadas por todos los países de la Unión. Las reticencias de los países más abiertamente xenófobos, como Polonia y Hungría, a

los que se suman Eslovaquia y Austria, no permiten hacerse ilusiones. La UE parece ya incapaz de contener el extremismo, con serios componentes racistas, que se va colando en sus instituciones.

s únicas medidas en las que hay consenso se basan en repartir mero a países del norte de África para que ejerzan de gendarmes legados (básicamente, extender a Túnez el brutal modelo

NÚMERO 301 · OCTUBRE 2023 →

ctxt
CONTEXTO Y ACCIÓN

rsonas que lleguen a Europa pueden estar privadas de libertad por decisión judicial alguna hasta los veinte meses. Esta prolongación del limbo jurídico, que convierte las peticiones de lo en una quimera, no se compensa con ninguna mejora en la protección de los derechos; al contrario, se asienta la idea de unos retenidos zombi que malviven en instalaciones cerradas en una zona gris donde no existen los derechos que se le reconocen al resto del mundo. Es absurdo e inhumano pedir que los migrantes vengan con un contrato de trabajo previo o que regularicen su

LO + VISTO

Público

Cada cuánto tiempo hay que lavar las sábanas (y qué pasa cuando no se lavan)

[Suscríbete](#) | [Inicio de sesión](#) | [Tienda](#) 



It's science, bitch!

La delirante confesión de Pablo Motos a Revilla sobre Sánchez en 'El Hormiguero'

La Policía de València pide la expulsión de una colombiana a pesar de tener cita para pedir asilo

situación para poder tener un trabajo en lugar de que sea el trabajo el que les regularice. Pero en eso se basa uno de los grandes negocios que genera la inmigración irregular: en crear una bolsa oculta e ignominiosa de esclavitud encubierta.

o de los puntos más controvertidos del nuevo pacto tiene que ver con la persecución a las ONGs que rescatan a inmigrantes en el mar. Los Estados europeos están obligados por el derecho internacional a asistir a los naufragos que aparecen en sus zonas de salvamento. Muchos no lo hacen. España en este punto puede presumir de tener uno de los pocos servicios públicos eficaces de salvamento marítimo, que ha sobrevivido a los intentos conservadores de privatizarlo y disminuirlo. Otros países, en cambio, no destinan recursos a salvar estas vidas. Su papel lo cubren ONGs que con voluntarios y donaciones particulares han logrado mantener diversos barcos de rescate por el Mediterráneo. Ahora el Gobierno ultraderechista italiano, con el entusiasta apoyo griego, intenta criminalizarlas. Y la Unión Europea se ha plegado a los deseos de Meloni, porque el proyecto de reglamento permitirá que los Estados miembro califiquen a estas organizaciones como

PUBLICIDAD



PUBLICIDAD

colaboradores que instrumentalizan la emigración, de modo que puedan ser tratadas igual que las redes ilegales que proporcionan a los migrantes los medios para huir. Se cumple así la vieja aspiración ultra de ilegalizar a quienes salvan vidas cumpliendo obligaciones que el Estado no cumple.

Es difícil imaginar una mayor deshumanización de la Unión Europea, convertida no ya en la Europa de los comerciantes, sino efectivamente en la Europa de los asesinos. Congratularse de un acuerdo semejante, como está haciendo el Gobierno español, es solo una vergüenza para la imagen del país sino también una ensa y una humillación para todos los votantes progresistas.

Síguenos en Twitter

**Somos
la prensa
crítica.**



Con tu apoyo,
apuntamos mejor
y llegamos más lejos.

SUSCRÍBETE

ctxt
REVISTA CONTEXTO

RGULLOSAS DE LLEGAR TARDE A LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

Gracias a tu suscripción podemos ejercer un periodismo público y en libertad.
¿Quieres suscribirte a CTXT por solo 6 euros al mes? [Pulsa aquí](#)

CTXT

@ctxt_es · 12 may. 2021

Un librero de Southampton se vio obligado a dejar el local que durante años fue su librería porque el dueño le subió el alquiler. Encontró otro local más barato , pero trasladar miles de libros era difícil, así que pidió ayuda al barrio. Hicieron una cadena humana de 250 personas

101 12 mil

i

CTXT

@ctxt_es · 17 ene.

sos La doctora Mar Noguerol ha sido suspendida de empleo y sueldo durante 10 meses. Su delito: aparecer en vídeos (que se hicieron virales) atacando el desmantelamiento de la

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

TÍCULOS RELACIONADOS >



La guerra de Europa contra lxs refugiadxs alimenta el ascenso de la extrema derecha

David Goessmann
(Internacional Progresista)



Los derechos “inhumanos” de los migrantes

Jayro Sánchez



No podemos consentir miles de muertes evitables

Estrella Galán



Ruanda como método de disuasión

Samuel Witteveen Gómez

Los comentarios solo están habilitados para las personas suscritas a CTXT. Puedes suscribirte [aquí](#)

TIENDA

Visita nuestra tienda: libros, tazas, bolsas, camisetas, agendas

**NUESTRAS FIRMAS****CONTEXTOS (POLÍTICA)**

Comunicación
Economía
España
Internacional
América Latina
Europa
Asia
África
Oriente Medio
Estados Unidos

FEMINISMOS

I Jornadas CTXT Zaragoza

CRISIS ECOLÓGICA Y SOCIAL**OPINIÓN**

Columnas
Tribunas y debates

EDITORIALES**CTXTN TV****CIENCIA Y TECNOLOGÍA****ENTREVISTAS****REPORTAJES****EL TALLER DE CTXT****DOCUMENTOS CTXT****ESPECIALES**

La España vacía
Qué hacer
Europa contra sí misma
Catalunya
Contra la extrema derecha
Memoria
Medios y Democracia

MAPA PERSECUCIÓN GITANA**CULTURAS**

Artes y Letras
Flamenco
Viajes y ficciones

EL MINISTERIO**DEPORTES**

Fútbol
La Colchonería
Gestas y Leyendas
Polideportivo

FUERA DE CONTEXTO**OBSERVATORIO SOCIAL****MULTIMEDIA****PODCASTS**

Las sin sombrero

[THE ENGLISH CORNER](#)[TIENDA](#)[ZONA SUSCRIPTORES](#)[VIÑETAS Y MEMES](#)[LIBROS ELECTRÓNICOS](#)[CARTAS A LA COMUNIDAD DE CTXT](#)**Editado en Madrid por Revista Contexto, S.L.****ISSN 2990-2649**[Política de Cookies](#) [Aviso legal](#) [Quienes Somos / Cuentas 2018](#) [Política de Privacidad](#) [Licencia Creative Commons](#)

MEDIOS ASOCIADOS

Público

MEDIOS AMIGOS


el estornudo
alergias crónicas
EL TERCER PUENTE
A*DESK
CRITICAL THINKING
www.a-desk.org
muestra tanto

CONTACTO

¿Necesitas algo? ¿Dudas? Llámanos al **616 783 783** de 9:00 a 17:00 hs, o escríbenos a info@ctxt.es